

HE AQUI LO QUE EL GANGSTER AL CAPONE DIJO del COMUNISMO DIAS ANTES DE SER PUESTO EN PRISION.-Compare el pueblo de C. R. las frases de Al Capone con las cuñas que diariamente publica el CALDERONISMO contra nosotros

"El Bolchevismo está a nuestras puertas. No podemos permitir que entre. Tenemos que organizarnos contra él, ponernos hombro con hombro y mantenernos firmes."

Debenos guardar a América sana, salva y limpia de toda mancha. Debenos librar al trabajador de la literatura roja y de los rusos rojos; debemos velar por que su

espíritu se conserve sano"

(Tomado de "Liberty")

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 372

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 23 de Diciembre, 1939

¢0.10 Ejemplar

CON ENTUSIASMO SIN LIMITE FUE RECIBIDO NUESTRO CANDIDATO PRESIDENCIAL EN PTO. CORTES

Dos gigantescas reuniones celebradas. - El calderonismo no visitará la zona del Pacífico por temor al ridículo

Para el sábado próximo pasado estaba anunciada la visita de una comisión de oradores de nuestro partido, en la que iba incluido el camarada Mora candidato del mismo, a puerto Cortés. Todos los gastos del viaje habían sido costeados de antemano por los compañeros de aquella región, quienes en esa forma abnegada contestan a los calumniadores calderonistas que nosotros hacemos nuestra campaña con dinero de Moscú. Desgraciadamente, por averías sufridas al avión que debía de conducir a nuestros compañeros el viaje no pudo verificarse hasta el domingo. No obstante, este trastorno, a la llegada de los camaradas Mora y Ferrero a Puerto Cortés un grupo considerable de trabajadores los esperaba en el aeropuerto. De allí fueron conducidos a pie al centro de la población, donde centenares de hombres aclamaron a nuestro partido y a nuestro candidato. Fue tan el grado de entusiasmo manifestado por los trabajadores que asistieron a

recibir a nuestra delegación, que hubo necesidad de que se improvisaran discursos en la mañana no más, sería larga de describir las múltiples manifestaciones de simpatía que fueron objeto los com

pañeros Mora y Ferrero a la llegada a Puerto Cortés. Baste con decir que el primer mitin celebrado en la mañana y el no había sido convocado por nadie agrupó a más de quinientos trabajadores venidos de di

A ver qué diputados protestarán en el Congreso contra estos atropellos que el imperialismo yanqui está cometiendo en Puerto Rico

Desde el mes de noviembre venimos leyendo en periódicos publicados en los Estados Unidos, noticias sobre los atropellos cometidos por las autoridades militares del Gobierno americano en la isla de Puerto Rico. Tomamos del

semanario "Verdad" órgano al servicio de la colonia hispano publicada en New York N.º del 27 de noviembre pasado lo siguiente: "Los desalojos de Malezas Altas, en la ciudad de Aguadilla, no pueden ser más abusivos. Se emplaza a sus mo-

stradores a abandonar sus propiedades sin tomar en cuenta para nada dónde van a vivir. Se les paga lo que buenamente quiere pagarles el Gobierno Federal; todo ello sin más explicaciones que la brutal ordenanza del militar invasor.

PRIMERA GRAN REUNION AL AIRE LIBRE EN ALAJUELA

Nuestro partido abrió los fuegos de la campaña pública en la ciudad de Alajuela, con un magnífico mitin celebrado el martes de esta semana, en las esquinas céntricas de la ciudad.

Ante una numerosa concurrencia hicieron uso de la palabra en su orden los compañeros Fallas, Carballo y Mora quienes en forma brillante, expusieron los objetivos de lucha del Bloque de Obreros y Campesinos en la presente campaña electoral y ridicularizaron las burdas maniobras de

los políticos del calderonismo.

La reunión, que comenzó a las siete y media de la noche, terminó casi a las diez en medio de los aplausos de la concurrencia.

Queremos contrastar los siguientes hechos: mientras nosotros, a pesar de nuestra pobreza, hacemos esfuerzos y sacrificamos por visitar a los diferentes pueblos de la provincia; mientras nos esforzamos por conversar con las masas populares, por explicarles sus problemas en fin, por hacer labor de orientación, el calde

rosos lugares de aquella región.

A las cuatro de la tarde, tal y como se anunció, se celebró la segunda reunión. La asistencia fue inmensa. Se puede decir que no faltaba na

die. El entusiasmo y el interés en escuchar a nuestros oradores, especialmente a nuestro jefe y candidato c. Mora, eran sin límites. El camarada Ferrero, abordó en su discurso la cuestión internacio-

nal. Expuso, pues los puntos de vista del Partido Comunista en relación con la guerra europea y particularmente en relación con la política exte-

DON RAUL GURDIAN favorito del Presidente Cortés

Todos conocemos la habilidad de don Raúl Gurdian para los negocios; allí donde se encuentra la posibilidad de ganarse unos cuantos miles de colones o dólares: el comerciante, el industrial, el hacendado o el banquero inevitablemente tropieza con la mano de don Raúl en sus transacciones; y ha sido tanta su habilidad que su "hacienda" la coloca ya, entre los pocos millonarios semicriollos. Es tal la universalidad de sus actividades como negociante que se le encuentra convertido, prodigiosamente en gran cafetalero, en Director de Almacenes de Depósito, panadero, en gerente y manager de agencias unidas director y consorcio de corredores y comerciantes, en dueño de propiedades urbanas, en especulador, en grandes juegos de "bolsa" en representante de poderosas compañías extranjeras, bueno etc. etc.

Pero, en lo que se ha superado, resultando así como "la octava maravilla del mundo" es en la forma en que ha logrado influencia al Presidente Cortés, hasta convertirse en una verdadera debilidad presidencial.

La siguiente lista es apenas una parte de estas "debilidades gubernamentales" por el amigo predilecto:

1º—Se nombra a don Raúl Gurdian Rojas Ministro de Hacienda.

2º—Don Raúl Gurdian es nombrado Delegado de Costa Rica ante el Japón.

3º—Don Raúl es nombrado Ministro de Costa Rica ante las conferencias de Panamá.

4º—Se nombra a don Raúl, miembro de la Junta Emisora del Banco Nacional.

5º—Don Raúl es nombrado Miembro Propietario del Alto Consejo Electoral.

6º—Don Raúl es nombrado miembro de la Comisión que ha de decidir y festejar al Presidente Somoza.

7º—Se nombra a don Raúl, miembro de la Comisión Canaleta, del río San Juan.

8º—Por influencia de don Raúl se nombra Ministro de Hacienda a su primo hermano don Everardo Gómez Rojas.

9º—Por influencia de don Raúl, se nombra a su hermano Max Director del Banco Nacional de Costa Rica.

10º—Por influencia de don Raúl, se nombra a don Alfredo Moya, pariente suyo, alto empleado del Banco Nacional de Seguros.

11º—Por influencia de don Raúl se manda al Congreso para su aprobación el Contrato con la Pan-America Airways, de la que es abogado.

12º—Por influencia de don PASA A LA PAG. CUATRO

El pueblo de HEREDIA rodea nuestra tribuna y se alista para la lucha contra la IMPOSICION OFICIAL

El miércoles 20 de la semana en curso celebró nuestro Partido el primer mitin público en la ciudad de Heredia. El simple anuncio de ese mitin hecho en volantes repartidos en la ciudad, atrajo a los trabajadores desosados de oír la voz de su partido en estos momentos en que el calderonismo, siguiendo las viejas tácticas antidemocráticas, guarda silencio ante el pueblo para sorprenderlo con la lista de diputados que conviene a los intereses de los magnateadores; en estos momentos en que el calderonismo no dice al pueblo cuáles son sus propósitos de gobierno y en que, en vez de plantear y dar soluciones a los gravísimos problemas económicos nacionales, se dedica a necias e hipócritas especulaciones sobre la guerra europea.

No menos de 500 personas escucharon la argumentación de nuestros compañeros Sáenz, Ferrero y Mora Valverde.

Sáenz expuso en líneas ge-

nerales cuáles son las aspiraciones genuinamente cotarrinenses de nuestro partido.

Ferrero, abordó la situación europea y con argumentos de mostró que los que hoy se auto-laman paladines de la democracia, siguen siendo los fascistas de ayer y los eternos palanganeadores que se ponen del lado que más conviene el sol.

El compañero Mora se refirió a la campaña ridícula y falsa con que el calderonismo quiere engañar una vez más al pueblo, presentándose como enemigos de nuestra democracia.

Con argumentos sencillos contundentes, basados en hecho de nuestra vida social y política demostró que son ellos los verdaderos enemigos de la democracia y del progreso de las masas trabajadoras nacionales.

Todos los oradores fueron escuchados con gran interés y al terminarse la reunión el grito unánime del pueblo resonó vibrante: ¡Viva el Bloque de

Obreros y Campesinos! ¡Viva el partido y la lucha contra la imposición oficial! ¡Viva el candidato del pueblo! ¡Viva Mañuel Mora!

C. L. Sáenz

El campesinado de Naranjo bajo nuestros pendones de lucha

A pesar de los escasos recursos con que cuenta nuestro partido ha intensificado, su campaña de agitación por todos los rincones del país.

El domingo próximo pasado a las diez de la mañana llegaron a la ciudad de Naranjo los compañeros Sáenz, Carballo y Fallas. El c. Solano se encargó de la distribución de las hojitas de invitación y había preparado una mesa en una de las esquinas del mercado.

A la hora anunciada y a pesar del sermón del señor cura del lugar, una enorme multitud de campesinos y de hombres de trabajo se encontraban reunida alrededor de la tribuna del Bloque de Obreros y Campesinos. También hicieron acto de presencia en la reunión muchos agricultores acomodados del cantón.

Inició la reunión el c. Fallas y luego hizo uso de la palabra el c. Sáenz. Hicieron una amplia exposición del panorama nacional, de los graves problemas que confronta el país frente a la crisis provocada por la guerra; demostraron la necesidad de que el gobierno adopte medidas ené-

rgicas para el desarrollo de nuestra agricultura y explicaron el plan del gobierno del señor Cortés o el que puedan formar los potentados que militan en el calderonismo, están incapacitados para adoptar esas medidas. Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

Cuando el c. Luis Carballo, hijo de la ciudad de Naranjo y candidato a diputado por la provincia de Alajuela subió a la tribuna, fue recibido por los aplausos entusiastas de la concurrencia.

El c. Carballo es uno de los profesionales alajuelenses de más prestigio por su inteligencia y por su honradez acrisolada y su vida es un ejemplo de esfuerzo y de rectitud moral. En su discurso describió la situación actual de nuestro pueblo; criticó acertadamente las últimas medidas adoptadas por el gobierno frente al peligro de la crisis y terminó haciendo un llamamiento a los ciudadanos allí reunidos para que se aprestarán a la lucha contra el hambre y la miseria que amenazan a los hogares de todos los costarricenses. PASA A LA PAG. CUATRO

AVISO a los militantes y simpatizantes del Partido

Está ya circulando el folleto con los discursos del c. Mora pronunciados en el Congreso sobre el conflicto soviético-finlandés. Todos los militantes del partido deben procurarse este interesante folleto y procurar que la mayor parte de la gente lo lea. Esperamos pedidos de provincias. Precio ¢ 0.10.

Atención! trabajadores de Bananeras

El Gobierno acaba de publicar un Reglamento de zonas palúdicas ¡A vosotros OS TOCA luchar porque ese REGLAMENTO SE CUMPLA!

La médula de ese Reglamento fué uno de los OBJETIVOS de la HUELGA del AÑO 34

LEON CORTES
Presidente de la República
Considerando:

- 1º—Que en los últimos años, la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social con la valiosa y eficaz colaboración de la Fundación Rockefeller, ha intensificado considerablemente la campaña antimalárica en el territorio de la República, especialmente en la provincia de Guanacaste, donde el Estado ha invertido ingentes sumas de dinero en obras de saneamiento permanente.
- 2º—Que a consecuencia de esos trabajos de saneamiento, las autoridades sanitarias han tropezado con serias dificultades al oponerse algunos finqueros al drenaje y acondicionamiento de sus predios para evitar los criaderos de zancudos con grave perjuicio para la salubridad pública.
- 3º—Que a fin de eliminar esas dificultades y tomando en cuenta la experiencia adquirida en el transcurso de los años, es conveniente una reforma general del decreto ejecutivo N° 13 de 2 de diciembre de 1930 que regula la materia.

Decreto:

Artículo 1º—La Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social, por medio de un decreto ejecutivo y a indicación del Departamento de Ingeniería Sanitaria, declarará zonas palúdicas aquellas regiones del país en que se hayan determinado criaderos de zancudos transmisores del paludismo, y comprobado por los métodos de laboratorio y diagnósticos clínicos, la existencia de casos de paludismo en los habitantes de dichas regiones, en número y condiciones que la técnica epidemiológica lo justifique.

Artículo 2º—Una vez hecha la declaración de zona palúdica, todos los habitantes estarán en el deber de colaborar activamente con las autoridades sanitarias para la realización de las obras de saneamiento y profilaxis que acuerde la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social.

- Artículo 3º—Sin excepción, todos los habitantes de estas zonas tendrán las siguientes obligaciones:
- a) Destruir los depósitos de agua, tanto pluviales como de servicio que se formen alrededor de las habitaciones y dar a las últimas cauce por caños cementados o construídos con secciones de concreto.
 - b) Limpiar el cauce de los ríos y acequias a fin de que las aguas descurran fácilmente.
 - c) Destruir toda clase de vasijas que no sean de utilidad y en las cuales puedan formarse criaderos de zancudos.
 - d) Cubrir con tela o con cedazo, de 16 mallas por pulgada, por lo menos las aguas para usos domésticos que sea absolutamente indispensable mantener, en depósito, ya sea en barriles, pilas, etc.
- Artículo 4º—Incumbe especialmente a los dueños de haciendas las siguientes obligaciones:
- a) Drenar los terrenos en que se estanquen las aguas y en los cuales se hayan determinado criaderos de zancudos transmisores del paludismo. Estos trabajos correrán por cuenta

ta del Estado cuando el interesado compruebe que carece de los medios con que llevarlos a cabo.

b) Dar cauce natural a las aguas que se hayan estancado para usos industriales o de riego.

c) Mantener un control efectivo en aquellos criaderos de zancudos que no sea posible evitar en otra forma, por medio de aceites o larvicidas, de acuerdo con las instrucciones

que imparta al efecto el Departamento de Ingeniería Sanitaria.

d) Proveer gratuitamente de quinina a sus empleados y peones que lo requieran.

e) Acondicionar con cedazo las puertas y ventanas de PASA A LA PAG. CUATRO

Un campesino sin conocimientos de marxismo hace una crítica contundente del Régimen Costarricense!

Una vida entera trabajando para encontrarse al final con la miseria!

José Joaquín Navarro Quirós es un campesino que se ha pasado 34 años de su vida peleando con las montañas de nuestro país. Tiene apenas 54 años de edad. Comenzó la pelea a los 20. Era entonces, un mozo con mucha salud y con

Sensacional REPORTAJE con don José Joaquín Navarro Quirós

algunas propiedades heredadas de sus padres. Hoy está viejo y cansado. Tiene once hijos. Vive en un rancho que alquila y se gana la vida sa-

cándole, la savia a los árboles de caucho, en montañas ajenas a las que sólo puede entrar después de garantizarles a sus dueños el pago de cre-

cidos derechos. En otras palabras: al cabo de una vida de trabajo rudo y honrado no es dueño ni de un techo para que recerse junto con sus hijos.

¿Y su trabajo?—La preguntamos—¿Dónde está el resultado de sus luchas? ¿Dónde está lo que se ha ganado?

José Joaquín Navarro se quedó mirándonos y en su mirada leímos la respuesta entera. Es una respuesta dolorosa, absurda si se quiere pero muy natural; muy lógica, completamente ajustada a las leyes que rigen el desenvolvimiento de estas sociedades semicapitalistas y semi-feudales. Habríamos podido a-horrala a Navarro su esfuerzo mental por encontrar los términos que habrían de permitirle explicarnos la clave de su situación. Pero no quisimos hacerlo. Preferimos oír una vez más, de labios de un humilde campesino que vive al margen de toda clase de doctrinas filosóficas y económicas, la senten-cia condenatoria contra este régimen caduco y contradictorio.

PASA A LA PAG. CUATRO.

el continuismo de Carías en el poder, contra el despotismo reinante en la que otrora fuera República democrática de Honduras.

CARIAS se REELIGE por un Período de Diez años más

Los periódicos han consignado escuetamente la noticia de que el Presidente Carías, de la República hermana de Honduras, se ha reelegido por un período de diez años más de gobierno. No ha ocasionado este hecho el menor comentario desfavorable de parte de nuestra prensa burguesa. El nuevo y flagrante atropello a los derechos ciudadanos del pueblo, hermano hondureño, no ha ocasionado la crítica de aquellos que a propósito de lo que está ocurriendo en Europa pretenden colocarse a la par de las "democracias". Honduras ha venido padeciendo el despotismo y el continuismo en el poder del analfabeta Tiburcio, Carías. Miles de emigrados políticos

de este país deambulan por México y los demás países centroamericanos, mientras otros tantos purgan su apego a la democracia en las cárceles de su patria. Pero para los pseudodemócratas criollos esto no significa nada, como tampoco significan nada los crímenes que al amparo del poder, diariamente se cometen en Nicaragua, Salvador y Guatemala. Para solidarizarse con los pueblos hermanos de Centro América no existen las protestas airadas de los periódicos nacionales. Ellas se reservan para los actos de "los salvajes" moscovitas. Resulta naturalmente más cómodo hacer, alarde de democracia, a propósito de lo que ocurre en Finlandia y que nuestro pueblo descono-

ce por razones de distancia, que levantar la voz de protesta por lo que sucede inmediatamente más allá de nuestra frontera Norte. Pero nosotros, que no reaccionamos conforme a los móviles oportunistas de los falsos abandonados de nuestra democracia; nosotros, que sentimos de veras los padecimientos y las angustias de otros pueblos particularmente de aquellos que por su posición geográfica y por el grado de su desarrollo económico son similares al nuestro, si aprovechamos esta oportunidad como tantas otras, para sentar nuestra protesta más enérgica contra la usurpación de los derechos ciudadanos de nuestros hermanos hondureños, contra

Lo mismo que la Municipalidad de Liberia, la de Santa Cruz toma medidas para proteger la Aviación Nacional

PESAME a los Compañeros Alfaro de ALAJUELA

Hace pocos días murió en Alajuela un honorable trabajador don Tomás Alfaro, padre de los compañeros Alfaro que siempre se han destacado como unos de los miembros más conscientes de nuestro Partido. "Trabajo" envía el más sentido pésame por la muerte de su padre a los compañeros Germán, Alfaro y hermanos y hace extensiva su condolencia a la demás familia.

DIRECTIVAS

CANTON DE GOICOECHEA

Bloque de Obreros y Campesinos. Directiva para efectos electorales.

COLOR ROJO

Presidentes efectivos: Franklin Chacón Estrada Arturo Calderón Ramírez Antonio Calvo Hernández

Tesorero: Ernesto Mondragón Guevara.

Vocales: Claudio Calderón Montero Samuel Ramírez Barrantes Miguel A. Brenes.

Directiva de Alianza Democrática Cantonal del Cantón de Barba, que se publica para efectos electorales.

Color Azul y Rojo

Presidentes efectivos: Don Jesús Vargas Camacho Don Joaquín Carballo Núñez

Secretario: Don Enrique Madrigal Ulate

Tesorero: Don Otoniel Carballo Núñez

Vocal: Don Federico Ulate Segura.

La semana pasada informamos sobre las medidas tomadas por la Municipalidad de Liberia, para proteger la aviación nacional hoy amenazada por la llegada al país de la "Taca" y por el traspaso de la "Enta" a esta compañía de

Nuestro pésame a los cs. Meléndez de Guápiles

Esta Secretaría comunica a su militancia la muerte del c. Enrique Meléndez Matey, ocurrida recientemente en Parrita.

Nuestro Partido pierde uno de sus miembros más luchadores del campesinado.

La sección de Siquirres en nombre del Partido Comunista y de su militancia, envía por este medio su manifestación de condolencia a los familiares y compañeros: Tobias Meléndez y familia, Pío Quinto Segura, y familia, y Felipe Chavez y familia.

T. Vaglio S. Srio. GrI. Seccional "Trabajo se adhiere a la Sección de Siquirres en esta manifestación de condolencia a la familia del compañero Enrique Meléndez [Matey.

aviación.

Hoy nos corresponde informar de las medidas tomadas por la Municipalidad de Santa Cruz en el mismo sentido y enviarse nuestra calorosa felicitación a esta corporación. La municipalidad de Santa Cruz ha acordado poner un impuesto de diez colones por el aterrizaje de cada aeroplano en el cantón eximiendo de este impuesto a las compañías nacionales. Si todas las corporaciones municipales siguen el ejemplo de las de Santa Cruz y Liberia, los gobiernos locales demostrarán al país cómo se debe defender las industrias nacionales y darían una lección de patriotismo al Ejecutivo, que ha abierto las puertas a una compañía imperialista extranjera, para que venga con su poder económico, a arruinar las empresas nacionales.

Sentido Pésame

"Trabajo" envía un sentido pésame a don Lisimaco Leiva por la muerte de su señora madre, ocurrida recientemente en Ftadelfia.

Espacio cedido

¿CUAL ES LA RAZON DE UN EMPRESTITO?

por Hernández Segura

"La Prensa Libre" del 16 del corriente reproduce un manifiesto que el Presidente Somoza dió al pueblo nicaragüense por medio de "La cual pone de relieve que "La Noticia" de (Managua, en el cual pone de relieve que Nicaragua, "según el sentir oficial", debe de estar, agradecida con el coloso del Norte. No me extraña que el Presidente Somoza se haga lenguas por haber conseguido un empréstito que él considera una verdadera ganga. Hombres de gobierno que no pueden dar al país una sólida organización bancaria llegan inevitablemente a la fácil solución de echar sobre el pueblo enormes cargas de impus-

tos para cubrir los déficits que por la misma desorganización hacendaria y algunas otras circunstancias, se encarnaran sobre los fondos del Estado; y cuando ni con esa "brillante" medida logran la solvencia del tesoro, recurren a una desesperada gestión de empréstitos que una vez obtenidos, ni solucionan la rígida condición económica del Estado, ni significan progreso material para el mismo.

En el desarrollo histórico-político de Nicaragua, todo demuestra, que la mayoría de los gobernantes que ha tenido el país, en combinación con los Estados Unidos, se han empeñado en hacerlo desaparecer.

¿CUAL SERA LA SECCION DEL PARTIDO que MAS Cuotas Electorales venda hasta el 2 de Enero?

NAVIDAD

LA COPLA DE NAVIDAD

La copla de navidad de luceros encendidos, blanda tierna, de angel—rosa, de pastores y de niños lleva, pájaro del aire, lleva el corazón herido

Porque las madres sollozan sobre la carne del hijo desnudo sobre el recuerdo del soldado que se ha ido, sobre la desolación de esta noche de martirio.

Porque no tienen jugetes y están llorando los niños; niños que tienen los ojos como flores con rocío,

con un rocío que los quema y los dejará marchitos.

La flauta y la pandereta se escuchan por los caminos, con su gloria, gloria, gloria, del niño recién nacido, con su paz paz en la tierra. Por los hombres sencillos.

Tres lobos la van siguiendo, los siguen por los caminos, tres lobos de maldición: la guerra el hambre y el frío y ya no los Reyes Magos bajo el astro de prodigio.

CARLOS LUIS SAENZ

LA VENTANA

Dice el niño: ¡Qué bonita la corneta! Dice la niña: ¡Qué linda la muñeca! La ventana, iluminada con luz de la noche buena—paraíso de resplandores en la calle bullanguera—hurta y ofrece a los niños su gloria, tras la vidriera. —¡Si el Niño Dios me trajera la corneta! —¡Si entre mis brazos tuviera la muñeca! ¡Y aquella gloria de luces brillando tras la vidriera! Dice el niño: —¡Vamonos, que no hemos hecho la venta. Dice la Niña: ¡Que no! ¡Que quiero ver la muñeca!

CARLOS LUIS SAENZ

El calvario de Puerto Rico

La población de Puerto Rico se encuentra sometida a los atropellos cometidos por el imperialismo yanqui

“Para los igendarmes del Ejército norteamericano, hay poca consideración humana, ni siquiera legal: se necesitan terrenos para establecer una base militar y eso es todo. ¿Qué están las tierras sembradas o en viéperas de recoger la cosecha? pues se arrasa con todo ello. Las ‘necesidades militares’ lo exigen. Y allá va el pobre campesino puertorriqueño con sus harapos al hombro, rondando de bohío en bohío, pasando hambre, sin trabajo y sin posibilidades de conseguir nada más que por que los magnates imperialistas en nombre de la democracia americana, ‘tienen necesidades militares’.

Y en el número de ‘Verdad’ del 5 de diciembre leemos lo siguiente:

San Juan.—La población de Puerto Rico se encuentra alarmada ante la retención de atropellos cometidos por los soldados americanos que acaban de llegar a la Isla, enviados por el Departamento de la Guerra para la defensa de las costas norteamericanas.

En el pueblo de Bayamón se ha registrado un incidente que ha producido gran indignación. Un grupo de marinos que se hallaban completamente bo-

rrachos agredieron de palabra y de hecho al sacerdote don Pamón Fostaine, el cual tuvo que defenderse con una tranca.

La prensa da cuenta también del caso ocurrido a la señora del Dr. del Valle Zárrara, la cual fué zarandeada por unos soldados que pretendieron abusar de ella en plena vía pública.

Es tal la alarma que existe que las señoras y muchachas no se atreven salir a la calle y huyen cuando ven a los grupos de soldados, que sin ninguna clase de respeto, las persiguen haciéndolas víctimas de toda clase de vejaciones.

Se teme que la continuación de estos abusos por parte de la marina yanqui produzca de rramamientos de angre, como el que acaba de suceder en un pueblo de la Isla en el que perdió la vida un marino al que se le acusaba de la violación de una niña de once años.

También es motivo de disgusto el hecho de que se utilicen soldados norteamericanos para la defensa de las costas de la Isla, cuando hay en el país soldados y policías nativos que son suficientes para el mantenimiento del orden. Esta actitud de las autoridades ame-

Comentarios de la prensa de la República Argentina en torno a la acuciación de su gobierno con respecto a la exclusión de la URSS. de la Liga de las Naciones

(Servicio de Inter Continent News)

El Dr. Anjel Ossorio y Gallardo, ex-embajador de la República Española en París y en Buenos Aires ha publicado un artículo en el que analizando la situación expresa: “Que pregunten por el Derecho, por la Democracia, por la Libertad a Abisinia, a Albania, a España cuyas reivindicaciones ni siquiera mencionan los nuevos apóstoles.”

El periódico “Orientación” que refleja el pensamiento de la clase obrera, expresa que “el pasado dado por el gobierno Argentina es muy grave y sus consecuencias pueden serlo para el país.” Y agrega que “es un paso de la Argentina hacia la órbita de la guerra.” El Doctor Honor. Pueyrredon, ex-ministro de Relaciones Exteriores y ex-embaja-

dor en Washington, también ha expresado contra la cancellería, señalando que la misma nada dijo cuando fueron invadidos Etiopia, China, Checoslovaquia, Albania y España. El Profesor Paulino González Alberdi, miembro del Partido Comunista, escribe un extenso artículo señalando que la intervención Soviética en Finlandia, tiene el mismo carácter que el que tuvieron las intervenciones argentinas en Paraguay, Chile y Perú cuando, se proclamó la independencia, y dice: “San Martín estaba en Lima estaba el foco de la reacción en América.” Su artículo condena la actitud del Canciller Cantilo. Estas opiniones reflejan el pensamiento de la mayoría del

pueblo Argentino. Las masas populares han comprendido inmediatamente que detrás de la actitud del Canciller Cantilo está la influencia británica. Por ello la declaración del Canciller Chileno Sr. Ortega absteniéndose de intervenir es una protesta, sobre la base de que nadie hizo frente a las invasiones de Albania, Checoslovaquia o Abisinia, ha sido recibido con enorme beneplácito.

Comentaristas pertenecientes a la Unión Cívica Radical (partido mayorista Argentino) como el señor Arturo Jauretche, han reflejado ese pensamiento popular, cuando han dicho “que lo que ahora se persigue está perfectamente aculcado para provocar la intervención argentina en el

conflicto europeo. “Y órganos de prensa adictos a ese mismo partido han llamado, la atención sobre la actitud casi unánime de la prensa Argentina señalando, “que la prensa argentina es el arma más eficaz.”

Si radicales socialistas obreros, Comunistas e independientes, repudian la actitud del Canciller Cantilo, ello significa que en la Argentina solo están de acuerdo con el Canciller, las 100 familias de terratenientes latifundistas y los abogados de frigoríficos y seguramente en el resto del mundo gracias a la acción de las agencias noticiosas, se habrá pensado que los Argentinos escudaban a su Canciller en esta incoaducte ponencia presentada a la Liga.

El Gobierno de Helsinki escogido por el complot Anglo-Francés para dar la señal de ataque contra la URSS.

LONDRES, Dic. 12 (ICN) —Que el gobierno de Helsinki fué recogido para dar la señal de un ataque aliado sobre Leningrado, por medio del golfo de Finlandia y que la firme defensa de la Unión Soviética completamente echó por el suelo el complot de

agresión Anglo-Francés, es revelado en una edición de “La Semana” semanario revisador de desarrollos políticos. También se hace notar, en este recuento, que las proposiciones de la Unión Soviética para un arreglo, en conjunto y pacífico del problema Soviético-Finés habían sido prácticamente aceptadas por la delegación Finesa cuando los Anglo-Franceses alarmados ante la amenaza de Helsinki de dar comienzo inmediatamente a actividades hostiles contra la URSS.

“Es importante notar” declaran los editores de “La Semana” que 24 horas antes del paso soviético, círculos Conservadores bien informados en Londres hacían ofertas de dinero sobre la proposición de que Suecia y los Estados Unidos podían ser aliados en una forma monetaria y militar contra los propósitos de la Unión Soviética.”

“Cuáles eran estas proposiciones contra las cuales Londres estaba aportando aun dinero, de que podía envolver a los Estados Unidos en guerra? En una franca declaración, la “Semana” continúa:

“Estas propuestas las de la Unión Soviética (a Finlandia) eran de una naturaleza alarmante, ya que el éxito de ellas tenía un camino profundo en las posiciones de los moderados removiendo la posibilidad de un ataque directo del mundo ‘capitalista’ contra uno de los centros industriales más importante del mundo comu-

nista. No había la menor duda en Londres, de que la seguridad de Leningrado, representaba una victoria comunista contra la coalición potente que, hasta ahora, se ha hablado en los periódicos de otros países, y que durante los últimos días francamente se ha hablado, en los periódicos de Londres, New York y desde Lisboa hasta Tokio como el Plan Real.”

Han sido claros los esfuerzos hechos por la Unión Soviética de continuar relaciones pacíficas con Finlandia y ha sido claro el sabotaje continuo de Helsinki a tales esfuerzos, “La Semana” declara:

“Hubo un momento de aguda nerviosidad, cuando el delegado finlandés Paasikivi manifestó sus deseos, de llegar a un acuerdo sobre las condiciones soviéticas en cuyo caso toda la posición (o sea, la defensa contra el propósito aliado sobre Leningrado a través de Finlandia) podría haber sido asegurada casi inmediatamente. El nombramiento de Mr. Tanner (Lider Socialista Democrata) CON LA SEGURIDAD DE APOYO DE LOS LIDERES LABORISTAS BRITANICOS, fué hecho con el objeto de reforzar, la delegación finesa y la posición tomada por Paasikivi.”

“El completo edificio (de agresión) contra la URSS a través de Finlandia) en lo que concernía a los intereses occidentales estaba basado en la idea de que el lado Ruso, no

habría nada antes de la Primavera de 1940 e igualmente en el lado Occidental.”

De esto se desprende que Londres había contado con el gobierno de Helsinki para que llevara a cabo una prolongada serie de “incidentes” fríos, terribes durante el invierno con el fin de usar estos incidentes para conseguir asistencia militar de los Estados Unidos e un amplio frente, anti-Soviético para la primavera de 1940. “Con alguna razón, se esperaba” continúa “La mana” que ya para la Primavera hubiera sido posible ver en Suecia un gobierno estuviera dispuesto a actuar contra la Unión Soviética,—y aun más importante—se creía que para entonces LA AYUDA AMERICANA A SUECIA EN UNA ACCION MILITAR CONTRA LA UNION SOVIETICA PODRIA SER ASEGURADA, la cual será más fácilmente calculado, que el Golfo de Finlandia estaría abierto en toda su extensión hacia Leningrado, región que contiene casi una cuarta parte de la industria de la Unión Soviética.

La pronta acción de la Unión Soviética contra esta esquema de agresión del mundo imperialista, cogió a dichos imperialistas desprevenidos. Los ha obligado a gritar lamentos de angustia, precisamente porque destruyeron el plan de una guerra anti-Soviética, usando a Finlandia como una prenda de la ofensiva de Guerra de Londres.

Las tropas rusas están espléndidamente entrenadas y cuentan con armas modernísimas

Copenhague, 19. (PA) Las bien entrenadas tropas motorizadas soviéticas marchan ahora hacia el Sur por la carretera ártica de Finlandia, persiguiendo a los finlandeses quienes ayer, según informes que se han recibido aquí, perdieron la batalla que habían emprendido cerca de Pitkajarvi. De Moscú comunican que Puka misma fué capturada, aun que los finlandeses no confirman la noticia porque diversos puntos de la frontera noruega están incendiando los edificios allí, seguramente para preparar su retirada. El go-

responsal de Politiken en Kirkenes declara que la vanguardia rusa está ya próxima a Grensefors—punto situado al extremo Sur de Varanger,—y que probablemente lo pasarán antes de esta noche. Esto significa que Noruega, en 160 kilómetros de extensión, su frontera Norte, tendrá muy cerca de su frontera a los rusos. De mucha mayor gravedad para los finlandeses es la noticia recibida de Estocolmo de que los rusos han roto el frente de Kuolajarvi. Si los rusos continúan obteniendo éxito en esta campaña, Finlan-

dia quedará eficazmente dividida en dos mitades y las comunicaciones terrestres de Helsinki con Suecia quedarán cortadas.

Las noticias recibidas hace días del frente del Norte, habla de los equipos inadecuados y de la falta de entrenamiento de las tropas rusas; de esas mismas fuentes se reciben noticias ahora de que las tropas rusas están espléndidamente entrenadas y de que cuentan con armas modernísimas en esta campaña. (“Diario de Costa Rica”, 20 de Dic. 1939).

Inglaterra y los aerodromos de Finlandia

Recientemente el capitán Harry Greenfell miembro del Parlamento Británico, expuso los planes de Chamberlain para usar los aerodromos de Finlandia en una invasión contra la Unión Soviética:

“Este Gobierno ha hecho ya convenios secretos con Estonia y Finlandia para el empleo de los aeroplanos en estos países en las operaciones de aviación contra la URSS... los convenios parecen haber sido puestos en acción, por lo menos en los diez últimos años” (Este dato aparece en el

Labour Monthly of London de junio de 1939).

“Se decía ayer (6 de diciembre) en el distrito de Wall Street de New York que en un memorandum confidencial escrito por un banquero internacional se hablaba de que siete de los aeropuertos más importantes del Gobierno de Helsinki eran 12 veces más grandes que lo que necesitaba la flota aérea finlandesa. Estos aeropuertos fueron construidos con la ayuda inglesa y alemana cuando los gobiernos bri-

tánico y alemán colaboraron contra la Unión Soviética.

El Gran Bretaña, decía el banquero, reorganizaría la flota finlandesa en 1924.

Como lo dijo el “London Times” en abril de 1919, durante la guerra de intervención contra la Unión Soviética: “El mejor lugar para acercarse a Petrogrado, está en el Báltico y la ruta más corta y más fácil es a través de Finlandia... Finlandia es la llave de Petrogrado y Petrogrado es la llave de Moscú.”

“INGLATERRA TIENE ENTRE LA BOLSA TODA FINLANDIA” DIJO LENIN HACE 20 AÑOS

“Churchill que sigue una política parecida a la de Nicolás Romanov, quiere pelear y está peleando, y no toma en cuenta al Parlamento; se jactaba de que él podía movilizar catorce estados contra Rusia—esto, era en 1919—de que PASA A LA PAG. CUATRO

Ayude al Partido. Compre CUOTAS ELECTORALES

Inglaterra tiene entre...

VIENE DE LA PAG. TRES
 propia toma; Petrogrado en setiembre y Moscú en diciembre. El se jactaba en un tono un poquito alto. Sababa todas sus presunciones en el hecho, de que por todas partes, en estos pequeños estados (se refería Lenin a los estados del Báltico. (Nota de T.) se odiaba a Rusia, pero olvidaba que por donde quiera en estos pequeños estados se comprendía quienes eran Yudenich Kolchak y Denikin. Hubo un tiempo, durante unas pocas semanas en que la victoria no les fué propicia. En el avance de Yudenich, cuando éste se encontraba cerca de Petrogrado, el "Times", el más rico periódico inglés, publicó un artículo de fondo—yo mismo le dije artículo de fondo—en el cual se le suplicaba, ordenaba y pedía a Finlandia: "Vigilad a Yudenich, los ojos del mundo están sobre vosotros, los ojos salvadores la libertad, la civilización y la cultura en todo el mundo—adelante contra los bolcheviques! Así hablaba Inglaterra a Finlandia—Inglaterra que tiene entre la bolsa toda Finlandia, así hablaba Inglaterra a Finlandia que está hasta el cuello en deudas, que no se atreve a chillar porque sin Inglaterra no tiene pan suficiente para una semana".

(Discurso pronunciado por Lenin el 21 de diciembre de 1920 en el Octavo Congreso de los Soviets)

Un campesino... Viene de la pág. 2

... Hé aquí la modesta historia de José Joaquín Navarro. Trabajando nace muchos años en una finquita que poseía en Turrialba tropezó con una mata que le llamó la atención. El no sabía de qué se trataba, pero observó que la planta tenía una médula muy harinosa. Investigó y supo que aquella era una mata de sagú. Se le ocurrió entonces trabajar el sagú. No conocía ningún procedimiento para hacerlo. El sacó una muestra Costa Rica le importado del extranjero. Se decidió a experimentar. Al cabo de cinco años de dar tiempo y dinero logró sacar un sagú de muy buen clase. El mismo, con sus hijos y de campesino rudo, se compró unas máquinas rudimentarias que movía con una rueda de agua. Estalló la guerra. Se levantó el precio. Pero él no podía pagar en la cantidad necesaria por falta de tierra y por falta de dinero para mejorar su planta. Acudió entonces al Gobierno. Alguien dijo que de aquella época se ofreció un ayudador. Pero terminó en fiasco. Vino a San José, atravesó muchas oficinas. Negó a muchos personajes. Negó el hizo caso. Se trataba de un campesino humilde. Además, existía la idea que aún no ha desaparecido, de que Costa Rica podía bastarse con café y con los bananos. Buscó a Joaquín Navarro el de algunos políticos que saca anteriores le halomoteado la espalda en la de su voto. Pero esbarró y miraron con desconfianza así como decidió luchar para resolver por su propia cuenta el problema. Venían pedacitos de tierra en aquella región y diez mil colonos. Luestranslado al Atlántico y se en la ley llamada de "zas de Familia", denuncuenta hectáreas en el llamado Colonia de Mosa. Su parcela quedó situada en el corazón de una selva y enorme. Siquirres le un día de caminar pero a Siquirres se llegaron entre la montaña por tendidos al borde de ideros profundos. Como bota, montaña. Se defendo como pudo de las culebras amos. Hasta que por fin una abeja despegada del flor de su frente, edificó una nita que le costó mil quinientos colonos. Allí acomodó su esposa y a sus hijos. Sinó volviendo montaña. Hizo un pequeño potrero y por fin inició la primera plantación de sagú. Diez hectáreas sembró en sagú, yuca y árboles frutales. Y vino la producción que cosecha más espléndida en un salerón rústico comen "almacene" quintales y quintales de tallos de sagú. Y prácticamente terminada la elaboración de éstos. Pero no sólo sagú produjo. También

Atención, trabaja VIENE DE LA PAG. DOS...

las habitaciones de sus empleados y peones y proveerlos gratuitamente de mosquiteros adecuados.

Artículo 5º—Los dueños, arrendatarios, administradores o mandadores de las fincas situadas en las zonas palúdicas estarán obligados a permitir en todo momento, la entrada a las autoridades sanitarias para que realicen las inspecciones y practiquen todas las obras que el Departamento de Ingeniería estime indispensable para el saneamiento del suelo inclusive la apertura y acondicionamiento de drenajes.

Artículo 6º—Las infracciones a este decreto serán sancionadas con multa de cinco a ciento veinte colones o el arresto, equivalente sin perjuicio de llevar a cabo las obras indicadas en el artículo 5º con el auxilio de la policía de orden y seguridad.

Artículo 7º—Este decreto derogó y sustituye el Nº 13 de 2 de diciembre de 1930 y prevalece sobre cualquier disposición que se le oponga.

Dado, en la Casa Presidencial.—San José, a los siete días del mes de diciembre de mil novecientos treinta y nueve.

LEON CORTES

El Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad Pública y Protección Social,

ALFONSO ACOSTA GUZMAN

Nº 19

Para los efectos del decreto ejecutivo Nº 18 de 7 de diciembre de 1939, y visto el informe del Departamento de Ingeniería Sanitaria de la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social,

El Presidente de la República

Decreta:

Artículo único.—Declararse zonas palúdicas aquellas regiones del país situadas a una altura menor de cuatrocientos metros sobre el nivel del mar.

Dado, en la Casa Presidencial.—San José, a los siete días del mes de diciembre de mil novecientos treinta y nueve.

LEON CORTES

Salubridad Pública y Protección Social, El Secretario de Estado en el Despacho de

ALFONSO ACOSTA GUZMAN

Con entusiasmo sin...

VIENE DE LA Página—rio, del URSS. En síntesis, el compañero Ferrero realizó, a través de su discurso la línea de conducta que a propó sito de los problemas mencionados ha venido manteniendo nuestro partido en las columnas de "Trabajo". La aprobación unánime del discurso por el camarada Ferrero, puso de relieve la inutilidad de la campaña de calumnias que contra nuestro movimiento y contra el país del socialismo desarrolla el partido calderonista.

En segundo lugar hizo uso de la palabra el c. Mora, candidato a la presidencia del Bloque. Su discurso, que giró sobre la relación con los problemas nacionales fue un severo y científico análisis de dichos problemas. Una vez más, el camarada Mora demostró con argumentos incontrovertibles la incapacidad de los actuales gobernantes para

que con mi cuchillo y con mis espóles. Estoy viejo y cansado. Este trabajo por, consiguiente, me resulta muy duro, pero tengo que realizarlo. Generalmente tengo una lata de hule en el día. Al dueño de la finca donde está el bosque tengo que pagarle dos colones por cada lata que obtengo. Luego esa lata de latex la vendo en Cartago a los fabricantes de capas de hule en siete u ocho colones corriendo de mi cuenta los gastos de transporte. En resumen, que a lo sumo me saco cinco colones diarios jugándome la vida a cada momento y estando obligado a vivir en una zona insalubre. No sé cuál es mi porvenir ni cuál el porvenir de mi familia. Esto es lo que más me affige. Me doy exacta cuenta de que es una mentira que un hombre con su trabajo honrado pueda llegar a consolidar una fortuna. Esto puede ocurrir, pero por excepción y no con los agricultores campesinos. Nosotros,

Primera gran reunión al aire libre.

VIENE DE LA la PAG.— Por allá un joven honrado pero ingenuo que engañado por los "vivos" de su partido gastó todos sus escasos haberes en hacer calderonistas y a quién hoy han dejado con dos palmas de narices.

Más acá un doctor que ha dedicado los tres últimos años a empujar la candidatura del Doctor Calderón bajo la promesa de una diputación y a quien hoy con cualquier pretexto, con el de un borracheo por ejemplo, lo han dejado en la luna de Valencia etc. etc.

Así se que mientras la campaña calderonista duerme el sueño de los justos en la provincia de Alajuela los dirigidos se despellean entre sí... Y mientras unos reclaman los pagará adelantados, otras se cogen firmas entre sus simpáticos y el de más allá se agarra desesperadamente de los pantalones de Otto que es el hombre fuerte etc. etc. En fin, que se armó un broncón de todos los diablos!!! Un verdaderito pelito de perro hambriento de los que no van a quedar pero ni los rabos...

Así sea en alivio, y descanso del pobre pueblo de Alajuela.

El campesinado...

VIENE DE LA Pág. 1a.— ses y para que rechazaran la demagogia de los profesionales de la política.

Al terminar la reunión una gran cantidad de ciudadanos se acercaron a felicitar a nues

Cuál es la razón de un empres...

VIENE DE LA PAG. DOS.— recer como nación independiente, se interesando en llevarla a las condiciones—ya nada dista—en que está colocado Puerto Rico.

Para traer razones a cuento, quiero referir que cuando el Sr. Vicente Vita al frente del Banco Nacional de Nicaragua luchaba por solucionar la cuestión económica que estaba al derrumbarse, intereses personales dieron por tierra con la labor del hombre que había puesto su voluntad y su saber al servicio de la Patria, y llevaron al Banco Nacional a un "experto" norteamericano, que al servicio de Nicaragua no puso más que la exactitud matemática, con que colabora su crecido sueldo. Más, retrogradando un poco en sentido cronológico, y en auxilio de mi tesis, he de agregar que los mismos intereses criollos y la influencia del "amigo del Norte" hizo que fracasasen las atinadas observaciones y hasta los saliosos servicios que en beneficio de los nicaragienses pudo haberse prestado entonces el economista don Tomás Soley Giell. Y ahora, con semejantes antecedentes y cuando la economía del país ha entrado en una etapa desastrosa, se nos viene a decir que se ha conseguido un EMPRESTIDO DE DOS MILLONES DE DOLARES, CON UN PLAZO DE SIETE AÑOS Y CON UN TERES DEL 5% y al referirse a esta transacción el Jefe de Nicaragua, acusando desconocimiento hacendario, bate palmas por que fue dado el susodicho empréstito, sin más que RESPALDO QUE EL CREDITO DEL ESTADO.

Al observar las declaraciones que sobre el particular hace el General Somoza en el referido manifiesto, surge esta cuestión: O el Presidente Roosevelt ha sorprendido al Jefe de Nicaragua, haciéndole creer en una mentirosa cooperación o el Presidente Somoza, haciendo abstracción del verdadero fondo, del Tratado agarra este motivo y dándole cierto giro, lo aprovecha como simple especulación política. Si lo último es así yo creo que esta maniobra de un pueblo que está a punto de convertirse en nómada dada la precaria situación, material en que lo han colocado.

Tales las conclusiones, que podemos sacar de las razones expuestas en el referido manifiesto dado por el Presidente Somoza, puesto que estando Nicaragua HIPOTECADA con los Estados Unidos mediante el famoso tratado, Bryan Chamorro, QUE AHORA ES BANDERA DEL EJECUTIVO NICARAGUENSE y teniendo nuestro amigo del Norte" el

90% de ingerencia sobre la CANALIZACION DEL RIO SAN JUAN, no creemos jamás en la sinceridad de un Estado Imperialista por excelencia y entonces habremos de exclamar como BOLIVAR: "Los Estados Unidos parecen haberse puesto por la fatalidad en el nuevo mundo, para causar daños a América en nombre de la libertad".

Sr. H Director de "TRABAJO". Presente.

Estimado señor:

Dos de los diarios de ésta le negaron publicidad a esa protesta que como, buen nicaragiense me he visto obligado a formular por la "cooperación" del gobierno de Estados Unidos al de Nicaragua.

Mucho agradeceré a Ud. si interpretando el sentido del PIEBLO DE NICARAGUA se sirve publicar mi mencionada protesta adjunta.

Dr. Sr. Director muy atentamente.

HERNANDEZ SEGURA

EFECTOS ELECTORALES

CANTON DE OSA
 COLOR ROJO

Presidentes efectivos: Rubén Cabezas Mata, Guillermo Carvajal Quirós.

Secretario: Alberto Mena J. P.

Tesorero: Leonidas Carballo J.

Vocales: Guillermo Carvajal Zúñiga, George Alexander, Francisco Gutiérrez O.

FOLLETOS A LA VENTA

Manifiesto Comunista C 0.50
 El Socialismo y la guerra por Lenin 0.50
 Principios de Comunismo por Engels 0.15
 El pacto de no agresión entre la URSS y Alemania por Motóv 0.15
 Entenderse con Carmen Lyra